

Die 4 Sofort-Punkte: Konkrete Verbesserungen im ersten Jahr

1

Verwaltung modernisieren – Digital. Effizient. Bürgernah.

- Digitales Rathaus: Standardanträge online verfügbar, Einführung einer digitalen Bürgeradresse. Digitaler Bürger-Assistent für Telefon und Chat.
- Zusammenlegung von Verwaltungsstellen prüfen, Einhaus-Politik.
- Kein Dienstwagen für den Bürgermeister – Vorbild statt Privileg.

2

Bürgerkontakt vereinfachen – Benutzerfreundlich. Nah. Einfach.

- Offene Bürgersprechstunden in allen Ortsteilen.
- Digitale Echtzeit-Informationen über Anliegen und Behördengänge.
- Beteiligungsmöglichkeiten: Einfache Mitwirkung in Stadtratssitzungen und Online-Anfragen.

3

Familienfreundlichkeit leben

- Familienfreundliche Bad- und Saunapreise, inkl. Expresszugang.
- Kultur- und Kreativbudget für Schulen, Kitas und Jugendprojekte.
- Sofortige Verbesserung der Gehwege und Infrastruktur.

4

Gemeinschaft und Ehrenamt stärken

- Stärkung von Jugendgruppen vor Ort.
- Jährlicher Ehrenamtsabend als echte Wertschätzung.
- Veranstaltungen z.B. wie die Pegnitzer Zelt-Kirchweih neu beleben modern, generationenübergreifend.
- Zusammenschluss von Jugend-, Senioren- und Inklusionsrat zu einem Generationenrat.



Mobilität klimafreundlich gestalten

- Integration des Schülerverkehrs in den ÖPNV, inkl. 365-Euro-Pegnitzer-Schülerticket.
- Takterhöhung auf Pendelstrecken, perspektivisch klimafreundliche Busse.
- Bedarfsorientierte und sichere Sanierung des Bahnhofplatzes.

Infrastruktur sanieren – Stadt und Ortsteile stärken

- Straßen, Plätze, Kanäle modernisieren – barrierefrei und sicher.
- Intelligente Verkehrslenkung.
- Angebot für Parkflächen erhöhen.
- Städtische Begrünung zur Erholung und Begegnung.
- Flexible Nutzungsänderungen in der Innenstadt für ein lebendiges Ortsbild.
- Pilotprojekte statt Großprojekte.

Digitalisierung & Energieversorgung

Zukunft gestalten

- Ausbau von Glasfaser- und Mobilfunkversorgung in allen Ortsteilen vervollständigen.
- Förderung erneuerbarer Energien, Photovoltaik und dezentraler Stromspeicher. Energieprojekte mit Bürgerbeteiligung, transparent und wirtschaftlich.



Freizeit & Erholung – Lebensqualität für alle

- Modernisierung und Optimierung des Freizeitparks.
- Schlossberg-Bergwerk-Panoramaweg mit Brotzeitgarten als Naherholungsplatz für alle Generationen.
- Neuen Ort für Veranstaltungen (Wiesweiherhalle, Freizeitpark) für Konzerte oder Messen bauen / prüfen.



Wohnraum & Bildung - Lebenswert von Anfang an

- Bezahlbarer und seniorengerechter Wohnraum für alle Generationen.
- „Azubi-Haus“, Wohnmöglichkeiten für Auszubildende und junge Talente.
- Aufbau eines „Hauses für Kinder“ – Betreuung, Bildung und Begegnung im Zentrum, Stärkung der Kindergärten in unseren Ortsteilen.
- Zukunftsorientierter Ausbau der Schulen, modernisierte Schulhöfe und Bushaltestellen.

Gesundheit und Versorgung sichern

- Runder Arzttisch, halbjährlicher Austausch mit Ärzten, Klinik und Gesundheitsdienstleistern.
- Politische Lobbyarbeit auf Landes-, Bundes- und EU-Ebene für medizinische Versorgung vor Ort.

Feuerwehren & Ehrenamt – Rückgrat der Stadt

- Feuerwehrbedarfsplan, gemeinsam mit Fachplanern und Wehren überarbeiten.
- Löschwasserkonzept für alle Ortsteile.
- Zentrale Beschaffung zur Kosteneinsparung und Effizienzsteigerung.
- Wiedereinführung des Feuerwehrbeirats für alle Wehren.

Nachwuchs & Ehrenamt fördern

- Anerkennung junger Feuerwehrleute im Schul- und Berufsleben.
- Zusammenarbeit mit THW, BRK und Rettungsdiensten – für eine starke „Blaulichtfamilie“.



Zukunft gestalten – mit Plan und Verstand

Verwaltung & Finanzen im Griff

- Fokus auf Kernaufgaben, offene Projekte konsequent abschließen.
- Transparente Kommunikation, solide Haushaltspolitik, Schuldenabbau.

Wirtschaft fördern – Standort sichern

- Förderung, Beratung und Wirtschaftsnetzwerk für Unternehmen & Start-ups.
- Verlässliche Steuerpolitik für Investitionssicherheit.

Klare Kante, positive Alternative

- Keine unnötige Überregulierung – Ehrenamt, Vereine und Kultur brauchen Freiheit.
- Keine Parteipolitik in der Verwaltung – Lösungen stehen im Vordergrund.
- Bürgerinnen und Bürger selbst verantwortlich einbinden, statt mit Vorschriften überfrachten.